



## Conseil économique et social

Distr. générale  
15 novembre 2018  
Français  
Original : anglais

---

### Commission du développement social

#### Cinquante-septième session

11-21 février 2019

**Suite donnée au Sommet mondial pour le développement social  
et à la vingt-quatrième session extraordinaire de l'Assemblée  
générale : thème prioritaire : lutter contre les inégalités et les  
obstacles à l'inclusion sociale au moyen des politiques  
budgétaires et salariales et des politiques de protection sociale**

### **Déclaration présentée par The Sant Nirankari Mandal, Delhi, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social\***

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution [1996/31](#) du Conseil économique et social.

---

\* La version originale de la présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



## Déclaration

### L'INCLUSION SOCIALE PAR LA VISION SPIRITUELLE

— Sant Nirankari Mandal, Delhi (Inde)

Lors d'une conférence internationale sur le XXI<sup>e</sup> siècle et l'époque actuelle de construction morale et sociale, qui s'est tenue du 6 au 9 février 1998 au mont Abu (Inde) et à laquelle ont participé 1 500 délégués de 15 pays, notamment des représentants du pouvoir judiciaire, des médias, du milieu politique, de l'éducation, de la santé, des sciences, du monde des affaires, des jeunes, des femmes, de la culture, des services sociaux et du développement rural, il a été déclaré à l'unanimité que le problème le plus urgent auquel nous devons faire face était LA CRISE DE MORALITÉ. Les valeurs et perspectives matérialistes ont affaibli le tissu social à tel point que l'égoïsme est aujourd'hui endémique dans toutes les sphères de la société. Les valeurs humaines supérieures qui naissent de la prise de conscience de la spiritualité profonde de notre être doivent être ramenées à la vie si l'on veut résoudre cette crise. À cet effet, une éducation holistique, englobant le développement spirituel, moral, culturel et intellectuel, est nécessaire. Ce type d'éducation devrait être rendu disponible pour les personnes de tous âges et de tous milieux, afin de provoquer une renaissance spirituelle non-violente. Cette déclaration considère le « Caractère divin » comme le noyau de tous les problèmes auxquels l'humanité est confrontée aujourd'hui.

L'idée finale de LA CHARTE DES EXIGENCES DU PEUPLE serait la Pureté, la Paix et la Prospérité ; en d'autres termes la santé, la richesse et le bonheur. En regardant de près ces conclusions, nous constatons que la santé, la richesse et le bonheur sont inséparables. Ils sont interconnectés et ne peuvent être réellement appréciés si seulement certains en bénéficient et pas d'autres ; ils doivent être accessibles à tous de manière égale. Le tableau idyllique dressé dans la Charte des Exigences du Peuple ne saurait être durable que si la spiritualité ou les vertus divines sont enracinées dans la nature humaine.

On dit de la religion qu'elle permet l'éveil d'une conscience morale et spirituelle et l'apparition de valeurs socioculturelles applicables à la vie sous toutes ses formes dans une société bien soudée. Néanmoins, aux prises avec un fanatisme brutal, la religion a perdu de son sérieux. Au lieu d'unir les hommes, elle est devenue elle-même la principale source de division et le plus grand obstacle au développement social. Sans spiritualité, la force physique et l'éveil intellectuel sont dangereux. Les querelles et l'agitation caractéristiques de nos sociétés modernes sont le résultat d'un esprit pollué et vierge de lumière spirituelle. Dans son étude sur la genèse et le déclin des civilisations, l'illustre historien Arnold Toynbee a constaté qu'à chaque fois que les peuples avaient perdu la foi, leurs civilisations avaient succombé et que les nouvelles civilisations qui leur avaient succédé s'étaient inspirées de la vraie religion par l'éveil de leur conscience spirituelle.

#### Du problème spirituel

La principale conclusion de la Conférence de Rio de l'ONU du 12 février 2013 pour le développement durable a été que nous nous dirigeons vers une crise économique, sociale et environnementale et que la seule façon de changer les choses était de repenser cette question et de reconnaître qu'elle était de nature spirituelle ; un défi qui va au cœur de ce que nous sommes en tant qu'êtres humains.

Les Objectifs de développement durable de l'ONU sont intrinsèquement conçus pour le bien public. Même si Inculquer un caractère divin à la société n'est pas mentionné dans les objectifs de développement durable relatifs aux défis mondiaux

tels que la pauvreté, la faim, l'éducation et les changements climatiques, il s'agit pourtant bien là de la clef de l'accélération des progrès vers la réalisation de l'ensemble des objectifs. Une plateforme mondiale sur l'égalité des sexes et la religion a été lancée lors de la soixante-deuxième session de la Commission de la condition de la femme des Nations Unies en mars 2017. Nous devons travailler ensemble au-delà de nos différences pour faire avancer tous les objectifs de développement durable. Sant Nirankari Mandal, Delhi a toujours suggéré de mettre l'accent sur la réalisation de l'égalité des sexes par la spiritualité. Le Mandal est résolument convaincu que toute forme de discrimination ou d'inégalité, y compris entre les sexes et sur le plan socioéconomique, peut être plus efficacement résolue grâce à la spiritualité.

La conscience de soi. Celui qui n'est pas spirituellement conscient de lui-même ne peut trouver la paix et celui qui n'a pas la paix ne peut cultiver la coexistence pacifique. Le même esprit divin se retrouve dans tous les êtres humains, hommes ou femmes, riches ou pauvres. Par conséquent, il convient de traiter et d'aimer chacun de la même manière, en tant qu'être humain. En l'absence d'un savoir concret, Dieu est différent pour chaque personne et pour la même personne en différentes occasions. Le concept de Dieu unique implique l'idée d'une religion pour tous. Sant Nirankari Mission a atteint cet objectif par la révélation de la paternité de Dieu, centrale à toutes les religions, faisant fi des événements sensibles que sont les conversions religieuses et réalisant ainsi le but même de l'harmonie interconfessionnelle.

#### **Nirankari Mission s'attaque aux inégalités par l'intermédiaire de politiques d'inclusion sociale**

Si la pauvreté matérielle est une malédiction, la pauvreté spirituelle est bien pire encore. L'esprit humain a besoin d'un univers spirituel à part entière, seul capable de satisfaire un être pensant. Les catégories économiques des « nantis » et des « démunis » s'effacent au profit des catégories spirituelles des « éclairés » et des « ignorants ». Dans ce contexte, les riches et les pauvres sont réunis dans un même état extatique. Il n'existe pas de ligne de démarcation là où s'arrête la pauvreté et où commence la richesse. La religion fait de la pauvreté une situation enviable, qui permet d'accéder à une supériorité morale. On découvre par soi-même que le monde est un et beaucoup plus grand que celui que montre notre adresse postale.

Ceux qui ont une conscience spirituelle considèrent que tout bien matériel et spirituel appartient au divin et que les êtres-humains, qui n'en sont que les dépositaires, doivent en disposer pour le bien du genre humain dans son ensemble. Dépasant tout dogme de caste, de couleur ou de croyance, ces personnes prennent l'habitude de se satisfaire de leur vie. Dotés de la plus grande tolérance, ils mènent ainsi une vie de famille qui se suffit à elle-même et maintiennent l'ordre dans la société. Cette relation harmonieuse à soi-même, aux autres et à l'univers tout entier est source de synergies et de partage et favorise l'inclusion sociale du point de vue spirituel. La spiritualité est source d'émancipation pour les pauvres comme pour les riches.

La Famille Éclairée est une famille bénie où les parents, tout en répondant aux besoins matériels des enfants, leur transmettent aussi des pensées divines. Les bonnes et pieuses pensées aident à résoudre les problèmes les plus complexes, tandis que les pensées irréligieuses gâchent même les meilleures conditions. Les jeunes enfants trouvent le paradis dans les bras de leurs parents, et les parents âgés trouvent la sécurité dans les mains de leurs enfants éclairés.

Mandal considère que l'utilisation de substances d'intoxication et l'abus d'alcool sont la cause profonde des maux économiques et sociaux responsables de la violence domestique et des dangers pour la santé. La prohibition imposée par Mandal

a non seulement sauvé des milliers de familles de la violence domestique, mais elle a aussi permis l'émancipation sociale, économique et morale des femmes. Finalement, tous les changements commencent par un éveil spirituel suscitant un développement social à la racine.

D'un point de vue social, notre amour de Dieu et notre relation à lui se mesurent essentiellement par notre façon de traiter nos semblables et d'interagir avec eux. Avec comme engagement principal l'éveil spirituel, le Mandal participe à plusieurs activités sociocaritatives afin de mettre en pratique le message de Nirankari Babaji : « LA VIE N'A DE SENS QUE SI ELLE EST VÉCUE POUR LES AUTRES ». À cet effet, nous avons créé une organisation sœur, Sant Nirankari Charitable Foundation, pour orienter l'énergie de milliers de bénévoles dévoués en faveur de la croissance de la société par l'intermédiaire d'écoles, de collèges, d'hôpitaux, de dispensaires, de campagnes de dons de sang, de plantations d'arbres et de campagnes de nettoyage. Tous ces efforts ne sont pas en marge de la spiritualité, mais sont justement le résultat naturel de l'éveil spirituel. Il ne s'agissait pas en cela seulement d'étendre les services aux nécessiteux, mais également de ralentir la course matérialiste afin d'éliminer les causes de la haine et de la jalousie. Un autre exemple de ce type d'action est l'organisation de mariages en masse, sans pompes ni spectacle, ce qui permet aux riches et aux pauvres de se réunir pour l'événement. Les funérailles ont été simplifiées afin d'éliminer toute possibilité de compétition lors de tels événements. L'amour et l'unité naturels de l'humanité deviennent une réalité à travers la concrétisation de la Paternité de Dieu, une force cosmique unifiant l'univers entier.

Création d'une Université Spirituelle. Le cofondateur de Microsoft, Bill Gates, et sa femme Melinda ont versé à ce jour plusieurs milliards de dollars à des œuvres caritatives par l'intermédiaire de leur fondation. Appréciant leur engagement en faveur de la collectivité, le philosophe Maulana Wahiduddin Khan a suggéré à M. Gates qu'il serait largement préférable qu'ils créent une « Université spirituelle » ou un Institut de recherche universel sur les sciences spirituelles (ToI Delhi 04.02.2017). Bill Gates a lui-même affirmé qu'il ne voyait pas l'utilité de l'argent au-delà d'un certain point, et que celui-ci ne pouvait servir qu'à bâtir des organisations caritatives et à distribuer des ressources aux personnes les plus pauvres dans le monde. Selon la définition spirituelle, sont pauvres ceux qui sont ignorants. Par conséquent, le seul but de l'éducation au sein de l'Université Spirituelle serait d'éduquer l'âme, en faisant naître « Un Monde Spirituellement idéal » !